



JEED の HP



100、200と来る求人の中でも、担当の先生が探して探して、ようやく数企業見つかってだけで、それもインターネットや面接で落とさることがほとんどでした。

「うちに来てもらつてもいいよ」と言つてくださる企業もあつたんですけど、ヘルパーさんを会社の中に入れることに難色を示される場合も多くて、最終的に介護派遣事業所へ事務員として就職しました。ただ、今思うと、外部の方を会社の中に入れるというのは、企業秘密などもある中で線引きが難しいですね。私が会社側だつたら、やっぱり受け入れがたいかなとは思いました。

Q..お仕事内容は?

A..市の制度とJEDという国制度を併用していました。支給時間数は1日4時間までだったの、その4時間を1日のうちに割り振つて、同じ事業所のヘルパーさんに入つてもらつていました。

Q..利用した就労支援制度は?

JEEE-Dについて調べていたときに、家賃補助の制度を見つけたんです。働いている障害の方が、通勤が困難という理由で引っ越した場合に補助が受けられる制度なんですが、就職後半年以内に申請しないと使えないんですね。本当はお金を貯めて、準備が整つてからと思っていたんですが、母にも相談して一人暮らしを決意しました。お仕事も始まつたばかりで、すごく忙しくはあつたんですが、「一人暮らし」が私の夢だったので楽しかったです。きついもの含めて、「これが自立か」って思いながら一人暮らしをスタートしました。

♪遠距離恋愛の今日」の頃「♪
今、韓国人の彼氏と遠距離恋愛をしてる
んです。X(旧Twitter)で知り合ったんです
が、日本旅行がもともと好きで、「今度日本
に行く時にちょうどご飯でも」という感じに
で「一度会うこと」になつて、そこから付き合
い出しました。もう2年半になります。

普段は毎日、連絡を取つているんですが、
2～3ヶ月に1度は会いに来ててくれて、頑
張つてもらつてます。外出時の対応ももう
慣れたもので、人がいたらよけてくれるとか、
そういうのも自然してくれます。私も今年、
初めて韓国に行きました。母も前々から韓国
に行きたがっていたので、親孝行も兼ねて連
れて行って、とても楽しく過ごすことができました。

Q: 「恋愛に踏み出せない」という若者が
多い中で、アドバイスはありますか?

A: 車椅子に関係なく、恋愛って出会いを
探さないといけないので、SNSも使って、友達

「ルタイムでも大丈夫だろう、気合いでなんとかなるだろう」と頑張っていたんですけど、日々疲れた状態が続いて、免疫が落ちていたんだなと感じています。なので、体力的に自信がなくなつたといふのと、能力的に「本当に覚えが悪いな」とか、「人との話しがまだまだなつてないな」とかは日々感じて出社していたので、仕事を自体にも少し自信が持てないです。不安は残っていますが、今後は自分の体調に合つた働き方ができればと思つています。

ただ、退職して時間ができた今、C—I—（「独立生活センター」）の活動に参加して障害について話し合つたり、障害者の方が抱えている問題に取り組んだりと、自分の幅がすごく広がりました。それに、事務作業で1日パソコンに向かうより、人と会つて話すほうが好きなことに気付けました。仕事を辞めなからこそ広がつた幅があるというのは感じていますし、これからもC—I—の活動に参加しながら、自分のやりたいことを見つけられたらと思つています。



読者への メッセージ

卷之三



土屋グループと クライアントをつなぐ季刊誌

土づくり

新年号



♪ ♪ ♪ 自分を探して ♪ ♪ ♪ ♪ ♪ ♪

明るく朗らかで、音楽フェスが大好きな小林奈々子さん。その明るさを「生まれつきのいいところかもしれないです」と語る小林さんは、一方でとても気遣いのある女性です。今回は小林さんに、令和の就学・就労から恋愛事情まで、オープン&フランクなお話しを伺いました。

将来を見据えて

中学では特別支援学校に通っていましたが、今も「あの日々が宝物だったな」と感じています。そこでは障害が原因の不自由さを何も感じなかつたですし、友達と平等に遊べていました。たとえば普通校だと、ドッジボールをするとなつても、私は参加できなかつたと思うんです。でも支援学校では車椅子の子も、知的障害がある子も、喘息で走れない子もいたので、一緒に遊ぶ工夫をするのが当たり前でした。何にするにしても、まずは「どうやつてしようか」といつたところから始まるのが良かつたなと思います。

専門学校から就職へ

今勉強していることは決して無駄にはならないから」と、私の中に火を灯してくださいましたので、3年間頑張れたところではあります。

♪ 専門学校から就職へ ♪

高校卒業後は情報系の専門学校に進みました。が、まずは入学前が大変でした。休み時間にしか支援時間数が下りなかつたので、15分のピンポイントでしかヘルパーさんについてもらえず、引き受けてくれる事業所もなかなか見つかりませんでした。役所の方がかなり力になつてくれて、なんとか12事業所からいろいろんなヘルパーさんに来てもらえることになつたんですが、そこからは私自身が「教室が変わつた」とか「授業が5分延びそう」とか、日々の連絡をするのにかなり苦労しました。友人の手を借りるという選択肢もあるとは思つんですが、友人には通りすがりのおばあちゃんが困つている事以上の「介助」をしてもらうのがとても嫌で、介助は「ヘルパーさんにお仕事としてやつてもらいたい」という思いが強かつたんです。

学業では、プログラミングを専攻していました。求人自体はたくさんあつて、受け入れてくれそうな企業では一般事務を探しました。求人自体はたくさんあつて、受け入れてくれそうな企業でもいくつか見つかったんですが、それでも



高浜敏之代表より新年のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。

旧年中は格別のご支援・ご高配を賜り、心より御礼申し上げます。おかげさまで、株式会社土屋は本年、創立5年を迎えることができました。これもひとえに、日頃よりご信頼をお寄せくださいるクライアントの皆さまのご愛顧の賜物と、深く感謝申し上げます。

当社は現在、全国47都道府県でサービス提供体制を整えておりますが、支援を必要としながら十分にサービスを受けられない方もまだ多くいらっしゃいます。私たちは、そうした方々の声に耳を傾け、誰もが安心して暮らせる社会の実現に向けて、これからも引き続き尽力してまいります。

そして創立5周年を節目として、本年は「サービスの質の向上」と「働く人のモチベーションの向上」を目指し、新たな取り組みを進めております。まず、人事評価制度を刷新し、従業員の努力や能力が正に評価され、報酬にも反映される仕組みを整えました。また、現場で活躍する人材を称える社内イベントの導入も予定しており、これによってケアの質を評価する制度が構築されていくと考えています。教育システムもさらに洗練し、ケアの質を高める文化を育んでまいりますので、クライアントに皆さまには、これらを通じて、より良いサービスの提供に期待していただければ幸いです。

とはいっても、介護サービスの特性上、ケアの質はどうしても

株式会社土屋
代表取締役 高浜 敏之

個人の資質に大きく左右されます。より良いサービスを提供するためには、資質や適性の高い人材に当社を選んでいただけるような仕組みづくりが重要だと考えています。そのため、マーケティングやブランディングと連動しながら、求職者からも信頼される組織づくりに努めています。

また昨年は「CSR統合報告書」を発刊しましたが、今年も引き続き、透明性の高い情報開示を通じてステークホルダーの皆さまとの信頼関係の構築により一層努めています。同時にコンプライアンス体制を強化し、虐待・身体拘束・ハラスメントの防止など、安心して働ける環境、安心してサービスを受けられる環境の双方を整えてまいります。

本年も、皆さまの信頼にお応えできるよう、そして社会に必要とされる企業を目指してまいります。引き続き、変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げます。

コンプライアンス憲章を策定

コンプライアンス憲章は、土屋グループ全体で法令遵守の重要性を再確認し、その姿勢を明文化したもので、全職員にブックとして配布し、2025年4月～7月には本ブックを用いた全4回の社内勉強会を開催しました。今後も、法令遵守を基盤とした誠実な事業運営を通じて、信頼される組織づくりを目指します。



新事業所開設のお知らせ



2025年11月1日
和歌山県南部（新宮市）に
ホームケア土屋を開設！

ホームケア土屋では、「土屋だからこそ実現できる」と、チャレンジ精神を持って取り組んでいます。その一つが、山間部や離島など、交通の不便な地域への「僻地支援」です。こうしたエリアにも事業所を開設し、サービスを必要とする方々のニーズに応えていく方針です。同時に、現地で一人でも多くの方にアントとして活躍していただけるよう取り組んでいきます。

委員会の紹介



優しさを誇らしさに

土屋〈土屋の委員会〉

土屋では、委員会活動を通じて「働く人も、サービスを受ける人も安心できる環境づくり」を進めています。今回は、全13の委員会のうち6つをご紹介します。

○虐待防止・身体拘束適正化委員会

虐待や身体拘束の防止に取り組んでいます。万が一、虐待や身体拘束が疑われる事案が発生した場合には、速やかに状況を把握し、対応のモニタリングと必要なサポートを行います。また、「身体拘束等適正化のための指針」を掲げ、アント一人ひとりが身体拘束の廃止と適正化を意識し、身体拘束に頼らない支援の実践に努めています。

○医療隣接行為研究委員会

医療隣接行為（グレーゾーン行為）については、可能な限り実施を避け、やむを得ず実施する場合には、土屋の承認フロー（4つの要件）を満たすことを条件としています。当委員会では、医療隣接行為の実態を把握しつつ、より安全な実施を目指して審査会や勉強会を開催し、クライアントが一日でも長く在宅生活を送れるよう取り組んでいます。

○知的障害者地域生活推進委員会

知的障害のある方が地域で安心して暮らせるよう、障害の程度やこだわり、環境、支援の状況、さらにはご家族やアントの想いに至るまで丁寧に把握するよう努めています。また、外部講師による勉強会を開催し、対応方法や関わり方、注意点などについて学び、知識と技術の向上を図っています。

○リスクマネジメント委員会

事故の未然防止と、クライアントおよびアントの安全確保を目的に、ヒヤリハットの収集に取り組んでいます。前期は、事故・ヒヤリハット事案を合わせて1,003件収集しました。また、緊急時に迅速かつ適切な対応ができるよう、行動手順を分かりやすく示した「緊急時フローチャート」を各事業所で作成しています。

○高齢者地域生活推進委員会

高齢者ができる限り在宅で生活を続けられるよう、在宅限界を迎える方々に必要なサービスの考案・提供に取り組んでいます。また、定期的な勉強会や啓発イベントを通じて従業員の知識向上を図るとともに、認知症の方が社会の中で自分らしく暮らせるよう支援しています。

○医療的ケア児地域生活推進委員会

医療的ケア児のご家族は、お子さんが生まれてからずっと不安の中で日々を送っています。情報共有の場も限られ、ご家族が24時間体制でケアにあたっているのが現状です。当委員会では、事例検討会の実施を通じて、医療的ケア児を一人でも多く支援できる体制づくりに取り組んでいます。

委員会の紹介



全地連

〈全国障害者地域生活支援事業者連絡会（全地連）の委員会〉

土屋がリーダーシップをとる全地連（重度訪問介護の提供事業者による任意団体・2025年7月発足）でも、さまざまな委員会活動が始まっています。今回は、そのうちの3つをご紹介します。

○倫理向上委員会

業界のガイドライン（倫理綱領）を策定し、サービスに携わる人たちが守るべきルールを定め、共有していく方針です。

○政策提言委員会

業界白書の作成に向けたプロジェクトが始動しました。現在、サービスを受ける側・提供する側の双方にとっての課題（地域間格差、人手不足、事業者不足など）を調査・研究しています。今後は、その結果をもとに白書をまとめ、国への提言を通じて法改正などの実現を目指します。

○サービス向上委員会

土屋のみならず、業界全体のサービスの質やモラルの向上に取り組んでいく方針です。

クライアントのみなさまへ

広報土づくりへのご意見・ご感想はこちらまで
tcy_shachoshitsu@care-tsuchiya.com



当社介護サービスにおいて虐待や身体拘束が疑われる場合がありましたら、下記までご一報ください。
client@care-tsuchiya.com



発行元 株式会社土屋
岡山県井原市井原町192番地2
久安セントラルビル2階

